

REDACCION Y ADMINISTRACION ARMAS, S. C. TELEFONO 1705 Apartado Correos núm 9 Talleres: Teléfono 1603



TOLEDO, DOMINGO

22

AGOSTO DE 1937

AÑO 11

DIARIO DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA DE LAS J. O. N. S.

NUMERO 258

18 CAZAS RUSOS HAN SIDO DERRIBADOS EN COMBATES CON LA AVIACION NACIONAL

En Santander prosigue el victorioso avance

El campo español lo espera todo del Caudillo

Estamos en vísperas de un arreglo definitivo. de lo que todos los españoles llegamos a creer que no tenía arreglo: "El problema del trigo". Y estamos en vísperas de arreglo, porque ha llegado el momento preciso en que el labrador, el campesino necesita vender su trigo, y el Caudillo nos tiene acostumbrados a resolver nuestros problemas, —las dificultades de los españoles— en el momento preciso en que necesitamos sean resueltas. Por eso nos atrevemos a decir, sin temor ninguno de equivocarnos, que pronto el Caudillo nos resolverá lo que nadie hasta ahora, ni en la izquierda ni en la derecha, fué capaz de resolver—tal vez porque a sus intereses bastardos no convenia hacerlo—y lo resolverá como ha resuelto todo: con decisión y gran sentido de justicia.

El campesino, olvidado hasta ahora de todos y por todos, vivía una vida de inútil trabajar para dejar la mayor parte del fruto de su trabajo en manos de usureros que llenaban

sus arcas con la sangre del campo, y hoy, la alegría de la recolección la ve, tal vez, empañada por el pensamiento de las garras de rapiña, de ese ave de mal auero, temeroso como nunca de no hallar ayuda arriba, hoy que el pensamiento del Caudillo está ocupado por el grave problema de la guerra. A cuantos así piensen nos dirigimos de un modo especial para decirles: Terminad la recolección sin que un sólo pensamiento triste empañe vuestra alegría, porque el Caudillo, a pesar de dirigir tan directamente como sabemos todos los españoles las operaciones guerreras, aún ha hallado tiempo para meditar sobre vuestro problema y hallarle una solución completa, y a la pugna de intereses entre la ciudad y el campo, la pondrá fin apoyado en el interés común a los dos: el pan. Y la ciudad, en pleno progreso nacional-sindicalista, se hermanará con el campo.

La prensa roja aconseja una nueva ofensiva

Santander.—La prensa de esta ciudad pide que las tropas del Gobierno de Valencia dirijan una ofensiva en alguno de los frentes restantes, para aliviar la situación de esta capital. Respondiendo a estos llamamientos y dada la situación del ejército de la "República", decía "El Socialista", que en el frente de Madrid es absolutamente imposible realizar alguna ofensiva, y que, sólo es posible en el frente de Albarracín.

Visado por la censura

Boletín Informativo

Comunicado oficial del Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día 21 de Agosto de 1937:

Ejército del Norte

Frente de Santander.—En el día de ayer se ocuparon por nuestras tropas, además de las posiciones detalladas en el Boletín, el puerto de Cistara y Bustillo. Durante la noche se ocupó por sorpresa el pueblo de Celaya, cogiendo prisioneros a toda la guarnición y tres tanques rusos, uno de ellos con todo el equipo. En otros sectores del frente, el enemigo contraatacó dos veces violentamente, siendo rechazado por nuestras fuerzas con toda energía, causándole numerosas bajas; más de cien cadáveres han sido recogidos por nuestras tropas al emprender el avance.

Hoy, mediante hábil maniobra, ha sido ocupado Alceda, Onateda, San Vicente de Soanico, Tesanillos, Teasanos, Pedrosos, Villacarriedo, Santibáñez, Bárcena de Carriedo, Los Crestones de Monie Poblado y Pico Pedro, y aunque el enemigo reaccionó en algunos momentos, fué puesto en fuga rápidamente, persiguiéndole, sin darle tiempo a volar los puentes y carreteras, haciéndole una verdadera carnicería y cogiéndole abundante material.

También se ocupó Santa Olalla, Casares, Quevedo, Mollado, Cilleo, Portolín, colas 676 y 605, Canda, cota 550, Barrio Palacio, Colitico, Turbias y cota 714, se ha rebasado la carretera de Bárcena de Pie de Concha a Llares. Los habitantes de los pueblos han sido hallados en muy mal estado, y buen estado la Central Eléctrica de Bárcena, que surte de fluido la Constructora Naval. Es de elogiar la actuación de las unidades de Pontoneros e Ingenieros, que han reparado todas las carreteras y puentes.

Frentes de Asturias.—Un intento de ataque enemigo fué rechazado con muchas bajas.

Frente de Vizcaya y León.—Sin novedad.

Ejército del Centro

Frente de Aragón.—Se rechazó violentamente durante la noche, un intento de ataque enemigo a las posiciones del Rincón del Molinero.

Las fuerzas del sector del Molina de Aragón, han practicado un reconocimiento encontrándose varios cadáveres y cogiéndose tres prisioneros, ametralladoras y bastantes fusiles. En los demás frentes sin novedad digna de mención.

Ejército del Sur

Tiroteos en uno de los sectores del frente de Granada.

Actividad de la aviación

Entre ayer y hoy, han sido derribados en combates aéreos 18 cazas rusos y probablemente dos más.

NOTA.—Se tienen noticias de los actos de salvajismo que los rojos cometen con algunos prisioneros nacionales. De repetirse estos hechos, se tomarán energicas represalias.

Salamanca 21 de Agosto de 1937.—De orden de su excelencia el Generalísimo, el General segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno. Segundo año triunfal

La marcha del Excelentísimo señor embajador de Alemania, general Faupel

El Excelentísimo Señor General Faupel ha hecho ayer su visita de despedida a Su Excelencia el General Franco. La noticia de la marcha del Sr. Faupel nos produce sincero pesar ya que lo mismo el General que su distinguida esposa han sabido captarse por su incansable actividad en pro de las relaciones amistosas entre nuestro país y Alemania, las simpatías incondicionales de todos los españoles. Muy sinceramente lamentamos que la quebrantada salud del Embajador le haya obligado a abandonar un puesto que reclamaba toda su gran laboriosidad y al que le había dedicado sus mejores esferas coronadas con éxitos de tal transcendencia para el bienestar de ambas naciones, como el constituido por el convenio comercial suscrito recientemente entre España y Alemania. La marcha del Embajador de Alemania y de su distinguida esposa, ha de ser honradamente sentida en toda España, pues eran muchos los amigos que tenían y seguirán teniendo de nuestra Patria; bien sabemos que, como dignos representantes en todos los círculos y ciudades de su país que eran, estaban unidos a nosotros por el sincero cariño del que tantas veces ha dado patente prueba aunque en su modestia haya rendido siempre el merecido elogio.

España entera, al manifestar su sentimiento por la marcha de los señores de Faupel, les desea que en las futuras misiones que el Gobierno alemán les confie, les acompañe el mismo feliz éxito que hasta ahora han tenido.

Suscríbete a IMPERIO

23 de agosto de 1936

El lunes hace un año que los rojos consumaron en Toledo el Conservo su recuerdo con los caracteres vivos con que un rojo me veces ante el constante temor de la muerte a sus manos, he pensado con espanto en aquella horrible noche, sólo comparable a terror.

Rogad a Dios en caridad por las almas de los Sacerdotes y Caballeros

- Ilmo. Sr. D. José Polo Benito
- M. I. Sr. D. Agustín Rodríguez
- D. Segundo Blanco
- » Gregorio Páramo
- » Emilio López
- » Fausto Cantero
- » Luis Moscardó
- » Antonio Losada
- » Dionisio Aires
- » Gregorio Barrés
- » Martín Velasco
- » Julián Olmedo
- » Tomás Alonso Mediavilla
- » José María Alonso Mediavilla
- » Ambrosio Borja
- » Antonio Rodríguez
- » Manuel Basarán
- » Justo Pozo
- » José Miedes
- » Jaime Miedes
- » José Aguilera
- » Urbano Marco
- » Esteban Romero
- » Julián Cortés
- » José Gómez de Salazar
- » Miguel Rojo Galán
- » Segundo Agudo Rodríguez
- Sr. Gastesi
- D. Mariano Sánchez

y demás cuyos nombres se desconocen, vilmente asesinados por las hordas rojas en Toledo, la noche del 23 de agosto de 1936.

Las autoridades de Toledo y sus familiares,

RUEGAN a usted una oración y la asistencia a los solemnes funerales que, por el eterno descanso de sus almas, tendrán lugar el lunes, 23 de los corrientes, a las diez de la mañana, en la S. I. Catedral Primada.

El día 23 de agosto, en la historia de Toledo, un jalón negro más, con el asesinato en masa de noventa personas de derecha encarceladas por los rojos desde su entrada en la ciudad.

Noventa vidas que pusieron noventa cruces, floreciendo en la noche, sobre las rodaderas del Matorero. Noventa vidas de personas ilustres y de personas humildes segadas en una noche de crueldad y terror.

Aquella gente, desesperada como lobos en jauría, hambrienta, babeaba odio y escupía rencor; amenazaba, insultaba, blasfemaba, todo hacía sospechar una tragedia como la que, horrorizada, escuchábamos al día siguiente. Aquella noche habían sido fusilados todos los presos que los rojos tenían en la cárcel.

Un rojo nos lo contó a la puerta de la cueva donde nos refugiábamos y lo contaba espantado. Aquel macabro espectáculo fué así; su dureza y su violencia lo hacen imposible de relatar.

Noventa vidas que pusieron noventa cruces en la estación de Toledo, de los Calvarios de España. Sus vidas serán flores eternas nacidas con abono de sangre al pie de los rodaderos, al borde de la ciudad, Noventa vidas de personas ilustres y de personas humildes segadas en una noche de crueldad y terror.

Nuestro espíritu y nuestro dolor, sereno y firme, serán nuestro mejor consuelo, pues para que vuestro sacrificio no sea estéril,

En la Nueva España

las clases laboriosas participarán directamente en la gran tarea del Estado nacional-sindicalista. Todos los que cooperan a la producción constituyen en él una totalidad orgánica.

La sustitución de Uribarri

Santander.—Ha llegado a esta capital desde Madrid, el Coronel de Estado Mayor Rojo, con el encargo de sustituir la incapacidad del General Daniel Uribarri. Una vez examinado el terreno, el Coronel Rojo, ha pedido la consigna a Valencia, de donde le han respondido que traslade las tropas de choque desde el sector oriental hacia el Sur de Terrelavega y la artillería a Asturias.

estáis presentes en nuestro afán. Caídos de Toledo en la noche del 23 de agosto de 1936: ¡Presente!

Vitoria dedica un homenaje a Navarra

Bilbao.—La ciudad de Vitoria, ha dedicado un acto de homenaje a la región vecina, con motivo de descubrir una lápida que da el nombre de Navarra a una de las principales calles de la ciudad. Asistió el Gobernador Militar de la Plaza, autoridades, Gobernador Civil y el representante de Falange Española. La Tradicionalista de las JONS y numerosas personas de los pueblos de la provincia. Las fuerzas formadas recibieron a las autoridades; el Alcalde procedió a descubrir la lápida, pasando a continuación revista a la fuerza.

La Banda de Falange Española Tradicionalista y de las JONS interpretó los himnos de Falange, Orlansendi y Nacional.